

PROCÈS VERBAL CONSEIL D'ÉCOLE

Mardi 26 mars 2024

PRESENTS :

Représentants de la Mairie	
M. FOURNIER Hubert	Maire
M. LUCAS Jean Claude	Adjoint au Maire, délégué aux affaires scolaires
M. SAMPEDRO José	Conseiller municipal
Mme LENOGUE Magalie	Conseillère municipale

Enseignantes :	
Mme DURAND Christelle	MS
Mme MAUPOUSSIN Audrey	PS-GS
Mme CHAPOTAT Laurence directrice	GS-CP (2 lundis sur 3, mardis et vendredis)
Mme PLAZAT Flavie	CP-CE1 (lundis, mardis et vendredis)
Mme ANTORE Corinne	CE2-CM1
Mme SAMPEDRO Annabelle	CM1-CM2

ATSEM	
Mme RABATE Ophélie	MS
Melle PARISELLE Cynthia	PS-GS

Parents élus :	
Mmes MOSKURA Nadia, PASSEGUE Yolaine, DAVID Laura, SCHNEIDER Magalie, FEREOL Céline et CARRE Jessica	Déléguées des parents

Mme PETIT Marianne	DDEN
--------------------	------

Elèves élues :	
DELOHEN Rose	Déléguée élève CE2
VERNOIS Léonore	Déléguée élève CM1

ABSENTS Excusés :

Mme PICARD Carole	ATSEM GS-CP tous les matins + remplacements
M. MAUDUIT Sylvain et Mme CORNET Sandrine	Conseillers municipaux

Autres absents membres de droit :

Mme GUILLAUME Estelle	Inspectrice de l'Éducation Nationale
-----------------------	--------------------------------------

En voici **l'ordre du jour** :

1. Intervention délégués élèves
2. Protocole pHARe
3. Règlement intérieur
4. USEP
5. Sécurité
6. Coopérative scolaire
7. Manifestations
8. Projets de classe
9. Questions des parents
10. Divers

1) Intervention délégués élèves

Suite au conseil des délégués, des délégués d'élèves du cycle 3 (DELOHEN Rose de CE2 et VERNONIS Léonore de CM1) viennent poser leurs questions à la mairie :

- Où en est le projet d'abri pour les vélos ?

Les devis faits pour l'abri vélo sont très élevés (1 300 € et 4 500 €) et ne peuvent pas être pris en charge par la mairie actuellement. Par contre, il est possible de faire un choix car il était prévu de refaire les peintures de la classe inoccupée pour un montant de 8 000 €. Les élèves et leur maîtresse peuvent choisir de refaire les peintures ou de faire un abri vélo. Certains parents élus se proposent de refaire les peintures si la mairie achète les peintures ...

- Nous aimerions avoir une ou plusieurs matinées vélo : est-il possible de fermer le parking et la rue des écoles à la circulation ?

Pas de problème, il suffit de donner la ou les dates. M. le Maire propose de venir en vélo également !

- Nous avons demandé s'il était possible d'avoir des paniers de basket plus bas pour les plus petits dans la cour des grands. Cela est-il possible ?

Cette demande a été complètement oubliée. Cela sera abordé au prochain conseil municipal.

- Nous aimerions déplacer le « banc des amis » à un endroit ombragé, il faut donc attendre le soleil et la végétation. Sera-t-il possible de le déplacer quand le lieu sera défini ? Les employés peuvent-ils le nettoyer et le poncer pour que les élèves le repeignent ?

Pas de soucis.

2) Protocole pHARe

Un nouveau protocole de gestion des situations de harcèlement, nommé pHARe, a été adopté par l'éducation nationale. Les directeurs/directrices y ont été formés, les enseignants/enseignantes de cycles 2 et 3 sont en cours de formation.

Dans les cas avérés de harcèlement, l'équipe de l'école doit en faire part à Mme l'Inspectrice de circonscription et peut solliciter l'aide de la conseillère ressource et/ou de la psychologue scolaire.

Ce protocole a déjà été utilisé 2 fois dans l'école : une fois sans aide de la personne ressource et une fois avec aide des conseillères pédagogiques. Les résultats semblent encourageants mais doivent être validés sur le long terme.

Le climat de l'école est actuellement très tendu. Afin d'apaiser les tensions, nous utilisons des jeux coopératifs d'extérieur et de société prêtés par la coopérative scolaire pour la période 4. Nous essayons également de travailler sur l'empathie et les émotions.

3) Règlement intérieur

Le règlement intérieur de l'école va être modifié afin d'intégrer ce nouveau protocole.

Il nous est également demandé de nous prononcer sur la semaine scolaire : soit 4 jours comme maintenant (sur dérogation), soit 4,5 jours (mercredi matin en plus mais journées moins longues).

La mairie pour des questions de ménage, de cantine, d'emploi du temps des ATSEM, ..., préfère conserver le fonctionnement actuel. Les enseignantes également car leurs formations ont souvent lieu les mercredis matin.

Vote à main levée : pour 4 jours : 14 votes et pour 4,5 jours : 1 vote

La semaine de 4 jours est plébiscitée par 14 votes contre 1.

La mairie doit renvoyer la demande de dérogation.

4) USEP

Les soirs : en période 4 crosses canadiennes les lundis et en période 5 cross-fit les lundis.

Les mercredis : Cross de secteur le mercredi 3 avril et cross départemental pour les élèves sélectionnés le 17 avril mais sans les maîtresses qui sont en formation. Après-midi pétanque intergénérationnelle le 29 mai.

Sur le temps de classe : 2 juillet intervention de l'USEP départementale pour toutes les classes.

5) Sécurité

Nous remercions la mairie pour l'achat de 2 nouvelles malles de confinement et pour les réassorts des malles existantes.

Exercice de confinement le 13 février sans aucun problème.

Exercice de fuite prévu le 28 mars mais repoussé à des jours moins pluvieux.

6) Coopérative scolaire

Sincères remerciements aux parents élus qui ont donné de l'argent à la coopérative scolaire grâce à leurs actions :

- Halloween : 53 €
- Vente de chocolats à Noël : 1082,96 €
- Vente sapins de Noël : 150 €
- Projection film à Noël : 285,40 €

Soit un total de 1636,36 €.

Les photos de classe ont aussi permis de récolter 649,60 €.

7) Manifestations

- Le carnaval a lieu samedi 23 mars à 14h avec un déficit d'une vingtaine d'euros. Les enseignantes se demandent si ce fonctionnement doit continuer ou évoluer. En effet, seulement 3 parents d'élèves sont venus aider à la mise en sachet des confettis et très peu de familles ont répondu à la demande d'aide pour le jour du carnaval (vente, sécurité, service, ...). Le carnaval va peut-être se dérouler en interne le vendredi après-midi sans les familles !

- Journées Européennes de l'Archéologie du vendredi 14 au dimanche 16 juin :

Intervention de l'association Branno Teuta (« Le peuple corbeau ») à l'école le vendredi 14 juin pour les élèves du CP au CM2 afin qu'ils participent à des reconstitutions historiques sur le thème des Gaulois : vie quotidienne, artisanat et manœuvres militaires. Les maternelles seront spectateurs.

Les 15 et 16 juin des panneaux sur le Trésor de Neuvy seront présentés au public dans le square de l'Abbé Machard. En association avec le Belvédère de Saint-Benoît-sur-Loire et les musées d'Orléans, les élèves du CE2 au CM2 auront travaillé sur les panneaux et ils pourront les expliquer au public lors de l'inauguration le samedi 15 juin en matinée. De nombreuses animations seront gratuites et accessibles au public : ateliers de fouille, visites guidées sur la découverte du Trésor de Neuvy, démonstration de la compagnie de reconstitution historique gauloise etc...

- Fête de l'école le samedi 29 juin en matinée.
- Remise des dictionnaires ou calculatrices le dimanche 30 juin.

8) Projets de classe

- SICTOM : plusieurs interventions dans les classes (maternelles, CP, CE1, CM1 et CM2), participation à un concours sur le compost pour les GS-CP et les CM1-CM2 et prêt de matériel pour la journée école propre le 2 avril.

- Randonnée contée le 5 avril : l'association des Salopettes va intervenir pour clore notre cycle randonnée. Deux ou trois lectures théâtralisées seront proposées aux groupes de marcheurs.

- Course solidaire ELA pour les élèves du CP au CM2 le 12 avril après-midi : pour aider la recherche contre les leucodystrophies qui provoquent des troubles de la motricité, du comportement, de l'anxiété chronique, des crises d'épilepsie, une atrophie optique, ...

Les élèves cherchent des parrains dans leur entourage (famille, amis, voisins, ...). Les parrains promettent de donner une somme par tour effectué. Après la course, les parrains versent la somme atteinte par l'élève (en ligne ou par chèque).

Course aux bouchons le même jour mais en matinée pour les élèves de maternelle.

- Cinématernelle pour les maternelles à Sully pour visionner les courts-métrages "Vive le vent d'hiver" le vendredi 22 mars en matinée.
- Sortie à Orléans avec pique-nique pour les CE2, CM1 et CM2 le jeudi 16 mai : musée des beaux-arts le matin et visite d'Orléans sur les traces de Jeanne d'Arc l'après-midi.
- Jeudi 20 juin (ou mardi 18 ?) : rencontres sportives entre CM1 (classe de Mme Sampedro)-CM2 et 6^e au collège de Tigy.
- Jeudi 20 juin en matinée : grâce à Mme TEXEIRA, intervenante musique, spectacle offert par la communauté de communes à l'R de loisirs pour les cycles 1 et 2.
- Jeudi 27 juin : visite du collège pour les CM2 seulement. Les CM1 seront pris en charge par Mme ANTORE.
- ATE : La demande de subvention par l'OFB change encore de format. Elle passe maintenant par la « Trousse à projets ». Cela demande encore beaucoup de temps et d'investissement.
- Mardi 16 avril : étude du biotope de l'étang avec NIOUNKA l'intervenante de la Maison de la Loire de Jargeau.
- Lundi 6 mai : intervention gratuite de la Fédération Française de Pêche pour les CM1 seulement. Les CM2 resteront en classe avec Mme ANTORE.
- Lundi 27 mai et vendredi 31 mai : découverte des bêtes avec NIOUNKA pour les CE2-CM1 et les CM1-CM2.

9) Questions des parents

- Est-il possible de connaître à l'avance les réorganisations et remplacements ainsi que les interventions extérieures et les projets des classes ?
Pour les réorganisations et les remplacements cela ne nous est pas possible car nous ne le savons qu'au dernier moment. Pour les interventions et les projets, nous essayerons de faire mieux mais nous avons l'impression de tout faire dans l'urgence.
- Est-il possible que les enfants aient des sacs moins lourds ?
Cela sera redit en classe, mais nous demandons déjà aux enfants de ne pas emmener toutes leurs affaires : la liste est écrite au tableau et un élève fait son sac devant les autres. Mais, par manque d'envie ou par peur d'oublier quelque chose certains élèves préfèrent tout prendre le soir. Il faudra demander aux familles de le redire à la maison.
- Où en est la demande d'abri à vélo ?
Les réponses ont déjà été apportées aux élèves déléguées.

10) Divers

- L'école pourrait-elle être raccordée à la fibre ? Cela éviterait peut-être les problèmes de réseaux qui sont récurrents.

Cela sera étudié rapidement.

- Les chemins empruntés lors de la randonnée lecture pourraient-ils être fauchés ? Chemin de la rue des Étangs jusqu'à la station d'épuration et le long du Leu de l'R de Loisirs jusqu'à la rue du Guévier.

Le délai est un peu court mais cela sera fait.

La séance est levée à 19h20